

PRECIOS DE SUSCRICION
Santander, un mes. . . Prs 1-75
un trimestre 4-75
Provincias, 3 meses. 5-25
Ultramar, 6 meses. 25
Extranjero, 6 meses. 18
Números sueltos, 5 céntimos.

INTERESANTE
Se vende una casa nueva junto al dique-varadero y muelles que se están construyendo en San Martín.
En esta imprenta informarán.

OBRA NUEVA
ESPRONCEDA
SU TIEMPO, SU VIDA Y SUS OBRAS
POR
E. Rodríguez Solís

Agotada en pocos días la primera, acaba de ponerse a la venta la segunda edición de esta notable obra, tan elogiada por toda la prensa.
LIBROS DEL MISMO AUTOR
La Mujer (4.ª edición).—Las Extraviadas (1.ª).—Eva (2.ª).—Panorama Literario (2.ª).
DOS pesetas en todas las librerías.

LO QUE SE DICE
El epígrafe de estas líneas tenemos la seguridad que llamará la atención de quien desempeña el difícil e importante cargo de la previa censura, pero esté tranquilo, que no hemos de ponerle en el compromiso de que nos llame al orden, ó, vamos al decir, de que nos tache estos renglones, pues no hemos de traspasar los límites que las circunstancias nos imponen.

Se dice por un periódico que hay quienes creen que el ministerio continuará tan compacto y unido como una piña americana, para presentarse sin empacho alguno á las Cortés en la próxima reunion de estas; pero lo que no se dice es que esté señalada la fecha de esta reunion, lo cual equivale á suponer, que así como pueden convocarse para el próximo mes, pudiera tambien acontecer que se demorase esta reunion hasta Diciembre, con objeto de que coman los ministros y la demás cohorte de ministeriales el famoso pavo de Navidad.

Aseguran otros que la crisis es inevitable, no solo porque no están muy de acuerdo los señores Sagasta y Martínez Campos, sino porque las exigencias de la política así lo aconsejan; pero como estamos en el país de los vice-versas, sucederá lo que suceda; esto es, lo que menos debiera suceder, que es lo que ya estamos viendo.

Y nosotros, bien mirado, no tenemos el interés directo de que unos bajen y otros suban; de que se haga eso que se llama política en nuestro país, cuando no es otra cosa que intrigas de antea; nuestro interés es de otro orden; responde al que siente el país en general, de que la administracion sea una verdad; de que la paz no esté preñada con alfileres, para que los grandes elementos de riqueza que cuenta nuestra patria se vean libres de trabas, gabelas y socialías de todas clases, encubiertas bajo el nombre de contribuciones é impuestos, y puedan recibir el desarrollo de que hoy carecen, comenzando por que el capital obtenga en el mismo los beneficios que hoy no obtiene, mejor dicho, que hoy propociona el estado ruinoso de la patria, jugando con el crédito de la misma en ese centro, foco de todas las concupiscencias políticas, al que se llama Bolsa.

Así es que todo lo que se dice de crisis, de divisiones en el seno del ministerio, de próxima ó lejana reunion de Cortés, de casamientos de la izquierda con la derecha, de divorcio de aquella con la fusión, de riñas matrimoniales en el seno de esta, de subida de conservadores, de bajada de constitucionales, y hasta de ministerios de transición con posada y sin ella, todo nos tiene sin cuidado; nuestro objetivo ya hemos dicho cual es, y con perfecta convicción de nuestras aspiraciones, con el íntimo convencimiento de que solo con su triunfo es como puede salvarse nuestra patria del estado de inmensa perturbacion en que se encuentra, y la industria el comercio y la agricultura conseguir en tiempo no lejano el desarrollo y bienestar que debieran, dados los elementos poderosos con que cuenta, continuamos nuestra marcha sin detenernos ni un instante en nuestro camino, persuadidos de que cada día que trascurre obtenemos un nuevo triunfo, y que cada acontecimiento político que tiene lugar señala para nuestros ideales una nueva victoria, de la que hemos de disfrutar más ó menos pronto, pero que al fin disfrutaremos, porque es ley invariable de la historia que los eternos principios de justicia y de libertad se opongan.

Esto es, pues, lo que se dice por unos y esto lo que hoy tambien decimos nosotros.

Ecos políticos
De una interesante carta que ha recibido *El Liberal*, en elegante sobre, y con sello de la Re-

pública francesa, se desprende:
Que la boda del señor Sagasta con la izquierda es jaunl posible, porque el país ha perdido la confianza en las promesas reformistas del jefe del gabinete; y porque la izquierda le ha quitado su antigua bandera.

Que el ministerio Posada-Blanco, de que tanto se ocupa la prensa estos días, sería un gabinete sin importancia, dada la escasa altura política de los hombres indicados para formarle, que ni siquiera de puente para la izquierda podría ser aceptado.

Que los izquierdistas están con la muerte en los labios, porque despues de haber proclamado la Constitución de 1869, dudan hoy en defenderla, porque temen que el hacerlo, despues de haber sido la bandera de la pasada insurreccion, esta defienda les aleje del poder.

Y que los conservadores se muestran cada día más esperanzados de heredar al señor Sagasta, al que juzgan en la agonía, llegando hasta presagiar graves sucesos (!) si la Corona entregase á otro partido que al canovista el decreto de disolucion de las actuales Cortés.

Como documento curioso hemos extractado la carta anterior sin añadir nada por nuestra parte, imitando así la discreta conducta de *El Liberal*.

Leemos en *El Correo Militar*:
«Los últimos nombramientos para altos mandos militares han recaído en dignos jefes procedentes del cuerpo de estado mayor.

Damos la enhorabuena á este distinguido instituto, cuyos servicios y merecimientos son cada vez más apreciados...»

Para la mejor inteligencia de nuestros lectores les recordaremos que el general Martínez Campos procede, como muy oportunamente recuerda otro colega, de aquel distinguido cuerpo.

Véase, segun un corresponsal de *La Epoca*, la organizacion de la sociedad militar secreta que ha dirigido la última sublevacion militar:

«A cada asociado entregaban, á guisa de credencial, una especie de tarjeta talonaria, en la que, al par de designar el número que en la Asociacion ocupaba, imponia el deber de cumplir las obligaciones reglamentarias y la obediencia ciega á quien presentara la otra mitad de la tarjeta.

Segun mis informes, los asociados dividianse por regiones y estas en decurias.»

El Liberal, luego de copiar la noticia anterior, escribe que *La Epoca* y su corresponsal han oido campanas sin saber dónde, y que la citada asociacion tuvo su origen á raíz del gobierno conservador.

Copiamos del *Cronista*:
«Seguramente el gobierno se encuentra muy á su gusto con la suspension de las garantías constitucionales.

El señor Sagasta resulta el mismo. Es liberal porque necesita decir que lo es para llegar al gobierno; pero nadie dormiría más satisfecho que el señor Sagasta á la sombra del absolutismo.»

Que tiene tan buena sombra como el *Manzanillo*.
«Tres multas de 2.000 reales cada una lleva ya impuestas el gobernador civil de la provincia.

¡Xapel!
Sin duda el señor Xiquena quiere por este medio enjugar la deuda del Tesoro. No es mal procedimiento.

Cortamos de un periódico:
«El órgano del señor Martos, que pide el poder para la izquierda, y que lo pide inmediatamente, dice:

«Más claro; que otro semestre de política anodina como la desevuelta por el señor Sagasta hasta ahora, da al traste con todas las situaciones liberales, y además con otra porcion de cosas que no es del caso indicar.»

Los demócratas algunas veces se parecen á los progresistas y á los chicos. Cuando una vez se les hace caso se ponen insufribles.

Por lo demás, y en último término, ya hemos dicho que esto es pueril, porque los viejos acaban tambien diciendo niñerías.»

Y hay un refran que dice: «Que los niños y los locos dicen siempre la verdad.»

Dice *El Cronista*:
«Menos libertad que el señor Sagasta, nadie. Es el hombre que se extremece ante los ruidos, y que se entrega en la primera realidad.

Esa es su historia y esa nuestra preocupacion, y por eso deseamos al señor Sagasta los períodos más bonancibles para gobernar.

Preferimos las arbitrariedades pasajeras del señor Sagasta á los desfallecimientos definitivos.

Y no nos inspira ninguna confianza de estar ya curado de estos últimos; absolutamente nin-

guna.
Por lo mismo le deseamos la gloria en el poder y que lo deje cuando se caiga de blando, de satisfecho y de maduro.»

Pues ya pronto madurarán los higos, porque las brevas ya están pasadas.

Leemos en un periódico este enigmático suelto:

«En la mayordomía mayor de Palacio celebraron ayer por la mañana una conferencia muy importante los señores ministro de la Guerra y duque de Sesto.

La índole de los asuntos que fueron objeto de discusion en dichas conferencias no nos permite dar pormenores; pero creemos que no tardará en salir el argumento.»

¿Será una novela, un drama ó una comedia?
Y basta de preguntas, como decia aquel maestro de escuela.

Todas las noticias que hallamos en la prensa de Madrid demuestran que en las altas esferas políticas ocurre algo grave; que el gabinete se halla profundamente quebrantado, y que la disidencia entre los ministros se acentúa más y más en cada Consejo que celebran.

Hé aquí en qué forma describe *El Times*, de Londres, la pasada insurreccion:

«Cuando D. Alfonso ocupó el trono habia en el ejército un exceso de 12.000 oficiales. El único medio de remediar esta situacion era dificultar las promociones y colocar en la reserva á gran número de oficiales.

Ambas medidas produjeron mucho disgusto entre los subalternos en activo servicio y entre los oficiales superiores retirados. De aquí ha salido la conspiracion militar que se inclinó al señor Ruiz Zorrilla; en cuyo poder parece que se han puesto fondos. El secreto ha estado tan bien guardado, que los amigos civiles del señor Ruiz Zorrilla no han sabido una palabra del movimiento.

Si este hubiera triunfado, cada oficial hubiera recibido dos empleos y habrían desaparecido las trabas para los ascensos. No se pudo preparar un manifiesto, esperándose que el pueblo, como en tiempos pasados, se uniese á las tropas al verlas levantadas. Sin embargo, el desencanto de los conspiradores ha sido grandísimo, porque nadie, fuera del ejército, ha respondido á la intriga militar zorrillista.»

Noticias telegráficas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

San Idefonso 17.—Se tiene ya noticia oficial de que la reina llegará á este sitio mañana á las diez de la misma. Se ha dispuesto que las tropas formen en la carrera.

El marqués de Santa Cruz acompañará á la reina desde Madrid.

Los alabarderos y la escolta real no acompañarán al rey en su viaje á Valencia y Cataluña, permaneciendo en este sitio.

Asegúrase que el ministro de Alemania que ha regresado á la Granja, irá á su país cuando el rey emprenda su expedicion á Homburgo (y no Hamburgo como han dicho algunos periódicos) para asistir á las maniobras militares.

La llegada del rey de España á dicha ciudad, situada cerca de Francfort, será probablemente el veinte de Setiembre.

En dicho día se hallará ya allí el emperador de Alemania.

Paris 17.—En 1.445 elecciones de consejeros de provincias, han triunfado 890 republicanos y 411 conservadores.

Hay 144 empates.

Carta de Madrid.

17 de Agosto de 1883.

Mi estimado compañero: La conciencia de que el gobierno está completamente muerto en la opinion mueve á los izquierdistas á trazar planes y formar cálculos para un porvenir que no consideran lejano. De poco han servido las denegaciones de cierto periódico respecto á la actitud que el señor Márto adoptaría enfrente de una situacion Posada Herrera; informes que tengo por exactos aseguran todo lo contrario y dan por cosa cierta que, si el actual presidente de la Cámara acepta la reforma constitucional puede contar desde luego con su apoyo y simpatías.

Claro está que esto no quiere decir que el señor Márto fuera á hacerse ministerial del señor Posada; pero si como creen muchos izquierdistas la transaccion es necesaria, la transaccion contará con la ayuda del elocuente orador demócrata.

No se puede colegir si lo que se propone este es llegar hasta la formacion de un gabinete exclusivo del tercer partido, ó si, por el contrario, se propone utilizar los beneficios del compás de espera á que daría márgen un gabinete Posada, preparando la conciliacion é inclinando el ánimo

del señor Sagasta á una inteligencia ó concordia, que, segun es sabido, es la idea fija del señor Márto.

Sea ello lo que quiera, paréceme que están en lo cierto los que suponen al jefe suelto de la izquierda inclinado á los temperamentos benévolos. Si los consejos del exclusivismo han dado resultados tan malos al señor Sagasta, este es un motivo más para que nadie que se proponga establecer algo sólido y duradero siga un ejemplo tan desdichado.

El Consejo de ministros celebrado anoche, preparatorio del que hoy ha tenido lugar bajo la presidencia de D. Alfonso, no ha tenido importancia política, al decir de los mismos consejeros responsables. Sin embargo, se ha asegurado que en vista de los informes que llegan de provincias respecto al orden moral y material que en ellas se disfruta, el gobierno no demorará el levantamiento de la suspension de garantías más que hasta el regreso del rey, que será del 26 al 28 del corriente.

Continúa hablándose del conflicto entre Italia y Marruecos, habiendo extrañado mucho á todo el mundo que el telegrafo permanezca mudo despues del despacho de ayer anunciando que el ministro italiano en Tánger habia amainado el pabellon y que la legacion estaba dispuesta á retirarse á bordo de la escuadra. Se espera, á pesar de todo, que el sultan satisfaga los deseos del gobierno italiano evitando un disgusto cuyas consecuencias pudieran ser gravísimas.

¿Ha pensado en esto el señor marqués de la Vega de Armijo, ó sabe si nuestro representante en Marruecos ha adoptado sus medidas para que los sucesos no le cojan de improviso?

Los centralistas mostrábase hoy muy animados. Sin duda han debido recibir noticias favorables, porque no ocultaban su satisfaccion, y la fundada esperanza de que muy pronto el gran pontífice burgales ocupe de nuevo la poltrona á que tiene derecho. Es cierto que el mismo rumor se ha propalado en algunos círculos políticos, como en demostracion de que el señor Sagasta estaba dispuesto á transigir antes con los centralistas que con los izquierdistas.

Esta noche saldrá, como estaba anunciado, para Valencia el rey, al cual acompañarán el general Martínez Campos, el duque de Sesto, el conde de Sepúlveda, el jefe interino del cuarto militar, el general Goñi y dos ayudantes. En cuanto á la reina doña Cristina, saldrá para la Granja, acompañada por el marqués de Santa Cruz y por el intendente de palacio don Fermín Abella.

Las noticias del cólera continúan siendo más tranquilizadoras por lo que hace al Cairo; un despacho de anoche indica que los gobiernos de Italia y Grecia han resuelto imponer una cuarentena de cinco días á las procedencias de Smirna.

A pesar del gran descenso de la temperatura, los círculos políticos secretos, ó poco menos: los que más se preocupan con los sucesos, son los ministros.

De usted afectísimo, *El Corresponsal*.

Noticias

Hoy á las cuatro de la tarde, si el tiempo no lo impide, se celebrará en esta Plaza de Toros una funcion extraordinaria del intrépido aeronauta capitán Mr. Emilien Castanet, que verificará la ascension de un globo de gas de su propiedad denominado *La Rosita*.

En este espectáculo tambien tomará parte la compañía franco-italiana, compuesta de las mejores celebridades europeas.

Si el globo contiene suficiente cantidad de gas para poder arrastrar dos personas, subirá un aficionado de esta capital con el señor Castanet.

No dudamos que la concurrencia será numerosa.

Hé aquí los precios de entrada:
Palcos de sombra con once entradas, pesetas 12'50.—Asientos de palco de id., 1'50.—Idem de id. de sol, 1'25.—Tendido, balconcillo y grada de sombra, 0'75.—Tendido, balconcillo y grada de sol, 0'50.

Las puertas de la Plaza se abrirán á las tres de la tarde y la funcion dará principio á las cuatro.

Advertencias.—El despacho de billetes estará situado en la Taquilla del Teatro desde las nueve hasta las doce de la mañana, y de esta hora en adelante en las de la Plaza.

El capitán general del ejército del Norte ha dispuesto que todas las tropas que salgan á operaciones deberán llevar doble racion de pan.

Han sido denunciados á la alcaldía varios depósitos y patios que se hallan en malas condiciones, en diferentes calles de esta poblacion.

Tambien lo ha sido la bohardilla de la casa número 40 de la calle de Magallanes, por carecer de retrete.

Hoy á las seis de la tarde se verificará en el

Casino del Sardinero el 22.º concierto bajo el siguiente programa:

PRIMERA PARTE.

- 1.º *Poeta y aldeano*, Overtura.—Suppé.
 - 2.º *Scherzo* de la segunda sintonía.—Marqués.
 - 3.º *Guzman el Bueno*, preludio.—Breton.
- SEGUNDA PARTE.
- 1.º *Fantasia Dinorah*,—Meyerbeer.
 - 2.º *Pavana* de la ópera *Etienne Marcel*.—Saint-Saës.
 - 3.º *Capricho cubano*.—Albeniz.
 - 4.º *Marcha Tanhauser*.—Wagner.

El alcalde de San Martín de Provensals participa en telegrama de ayer haber capturado en aquel término municipal al jefe de la partida de ladrones que robaron el tren express de Francia el martes último.

Dicho criminal se llama Jaime Castelló.

Segun dice un colega, en el último Consejo de ministros se leyeron comunicaciones reservadas de las autoridades y de personas de confianza de la situación, residentes en los puntos donde surgieron las últimas sublevaciones, en las que se suministran datos y noticias acerca de ellas, y que confirman, al decir de los ministros, las que ya el gobierno tenía acerca de sus tendencias y medios con que contaban para realizarlas.

Un escándalo mayúsculo promovieron ayer dos mujeres en la plaza de Atarazanas.

Se han presentado á un guardia municipal varios vecinos de la calle de las Naos manifestando que el retrete del cuartel de San Felipe se halla en pésimas condiciones.

El referido guardia lo ha puesto en conocimiento del señor alcalde.

Nuestro particular amigo y compañero en la prensa don Ricardo Oláran ha tenido la desgracia de perder á su querida hermana doña Matilde, víctima de una larga y penosa enfermedad.

Nos asociamos al dolor en que tan irreparable pérdida tiene sumida á la apreciable familia de nuestro ilustrado compañero.

El segundo de los sargentos fusilados en Santo Domingo de la Calzada, era natural de Alcántara é hijo de don Narciso Cano, secretario del juzgado municipal de dicho pueblo. Tan aflictiva noticia le fué por telegrama comunicada al diputado á Cortes por ese distrito señor Búrgos Meneses, quien tuvo que ponerla en conocimiento de un hijo político del señor Cano, y este á su vez la difícil tarea de comunicarla á la madre y hermanos del finado, para quienes el desconsuelo no tiene calmante posible en estos momentos.

El gobernador civil de Zaragoza ha pasado una comunicación á los directores de los periódicos locales, manifestándoles que habiendo cesado las causas que motivaron la orden de remitir ejemplares al gobierno civil dos horas antes de su circulacion, cesa tambien la medida.

Mañana se verá en esta audiencia la causa procedente del juzgado de Reinosa, contra Jerónimo de la Peña, por corta.

Ya lo habíamos previsto

Anoche á las doce y media, con motivo de encontrarse dos ó tres coches del tranvía urbano en direccion opuesta en la calle de Atarazanas, pitaban de tal manera los conductores de aquellos vehículos, que muchos ciudadanos que ya se hallaban acostados, salieron á los balcones preguntando alarmados al sereno qué era lo que sucedía.

Nosotros ya lo habíamos previsto, y en ello no hemos creído oportuno insistir hasta que la justa alarma del vecindario de la calle de Atarazanas confirmó anoche nuestra profecía; así, pues, se hace preciso, particularmente de noche, que los pitos de los conductores del tranvía urbano no sean tan semejantes al de los serenos.

Noticias de orden público

Han sido presos y conducidos á la cárcel de Badajoz los señores Moreno Baylen y Casauce, de Mérida; el señor Garrote, farmacéutico de Cabeza de Buey; don Miguel Alcantú, de Alburquerque, don Eduardo Galvan y don Santiago Izquierdo, abogado el primero y rico propietario el segundo de la ciudad de Zafra.

Por orden del capitán general ha sido cerrado el Casino Democrático de Barcelona.

El gobernador de Gerona comunicó anoche el siguiente telegrama:

«El inspector de orden público de Puigcerdá participa que á las once de la mañana de ayer, el capitán Mangado con parte de los carabineros insurrectos, entró en Francia por Portella Blanca, habiendo recogido las armas y las municiones el *maire* de Porte-Jean; han sido internados á Mont-Louis.

El resto de los carabineros que se ha presentado al jefe militar de Puigcerdá, será enviado á La Seo.

Queda terminada por completo con esta presentacion, la insurreccion en la provincia de Lérida.

Telegráfian de la Seo de Urgel que la fuerza que acompañaba al capitán Mangado, al inter-

narse en Francia, ascendía á 29 carabineros.

La columna que perseguía á los insurrectos al mando del coronel del regimiento de Aragón, se ha presentado en el pueblo de Llés con 10 armas y 23 carabineros, que han llevado á Seo de Urgel. Faltan 15 armamentos por entregar.

Antes de ayer arribó á Santoña el balandro *Cuco*, que ayer había salido de este puerto con rumbo á Bilbao.

De suponer es que ayer mañana saldría para la invicta villa, donde esperará á los numerosos santanderinos que condujo anoche el vapor *Vizcaino-Montañés*.

Por última vez se ha acordado anunciar la su- basta del servicio de la limpieza pública de esta capital, bajo el tipo de 5.000 pesetas.

El acto tendrá lugar el día 27 del corriente, á las doce de la mañana, en el salon de sesiones de la casa consistorial.

La banda del primer regimiento de ingenieros ha obtenido en el concurso de Bayona el premio de honor, adjudicándose además una medalla especial á su director señor Juarranz y otras á varios músicos de la banda.

Anteayer se hicieron oír los ingenieros en el festival del palacio-Biarritz, obteniendo una ovacion inmensa y una preciosa corona de plata sobredorada de exquisito gusto.

La banda y el director fueron victoreados por el pueblo frenéticamente.

No recuerdan allí las gentes un entusiasmo parecido al que ha provocado la música de ingenieros.

Segun noticias, parece que muy en breve ha de celebrarse en esta audiencia la vistade una ruidosa causa, por denuncia del señor gobernador de esta provincia, señor Somogy, contra varios vecinos del valle de Piélagos, por injurias que cree dicho señor se le infieren en un escrito de alzada dirigido al señor ministro de la Gobernacion contra algunas providencias dictadas por aquel, en las varias instancias de dichos vecinos, quejándose del escandaloso estado de las cuentas no rendidas hace 14 años por aquellos ayuntamientos y del estado precario é insufrible en que aquel vecindario se halla por tan desastrosa administracion.

Será muy notable esta vista, tanto por las causas que la motivan y el fondo que encierra, como por las formas del proceso y calidad de los procesados y denunciante, de todo lo cual daremos en su día pormenores detallados á nuestros lectores.

Se ha establecido en Amsterdam, al lado de la instalacion de los vinos enviados por la asociacion de Agricultores de España, una degustacion gratuita, donde se dan cuantas noticias pide el público sobre las muestras que prueba, además de ejemplares del catálogo.

El representante de la asociacion hace allí gestiones para establecer un centro permanente que se entienda con nuestros cosecheros, á fin de abrir aquel mercado á los vinos españoles.

Hé aquí las piezas que ejecutará esta noche la banda del regimiento de Búrgos en la plazuela de la Libertad:

- 1.º *El Perro Paco*, polka.
- 2.º Sinfonía sobre motivos de zarzuelas.
- 3.º *El sitio de Zaragoza*, rondalla.
- 4.º *Wals* de la ópera *Fausto*.
- 5.º *Agüico*, cucuyé cubano.
- 6.º *Los cantares de España*, pouturrí de aires españoles.

El guardia municipal Antonio Ruiz Aedo ha encontrado un documento que interesa al soldado de este depósito de embarque para Ultramar, Diego Galan.

Igualmente ha hallado el guardia municipal Juan Fernandez una cédula personal expedida á favor de Florentino Miguel Gaspar Gomez.

Ambos documentos se hallan á disposicion de sus dueños en esta administracion.

Dicen de Sevilla que el lunes fué un día de calor verdaderamente insoportable.

Muchos trabajos se suspendieron en el muelle porque daba lástima ver á los braceros, y porque los efectos de hierro, objeto de la carga y descarga de algunos buques surtos en el puerto, quemaban lo mismo que si estuviesen acabados de sacar del fuego.

Segun leemos en *El Pacto Aragonés*, en la importante poblacion de San Feliú de Llobregat (Barcelona) ha empezado á publicarse un periódico representante de nuestras doctrinas.

Hemos tenido el gusto de saludar ayer en esta poblacion á nuestro particular amigo el diputado á Cortes don Miguel Diez de Ulzurrun.

El guardia municipal Antonio Martinez participa al señor alcalde que los solares de la calle Alta son un constante peligro para los transeuntes, pues los chicos despiden desde aquel sitio algunas piedras que no es difícil vayan á dar á alguna de las muchas personas que frecuentan aquellos sitios.

Los muchos santanderinos aficionados á la tauromaquia, á juzgar por la magnífica noche, debieron hacer un viaje feliz. El vapor iba completamente atestado, tanto, que algunos de aquellos

vimos se habían colocado bajo el castillo de proa.

La guardia civil de punto en Cabuérniga participa á la primera autoridad de la provincia, que despues de 24 horas de activa persecucion por los montes de aquella demarcacion, capturaron en los puertos de Palomera á Feliciano Noriega, autor del robo de un caballo que llevó á un vecino del Puente de San Miguel.

Tribunales

Juicio oral y público.

En la primera seccion de esta audiencia se vió ayer la causa seguida contra Margarita Piñera Corrales y María Diego, por haber encontrado la noche del 1.º de Enero último un billete-resguardo del guarda-ropa en el baile de *Rigoletto*, y con él se presentó á reclamar la prenda, que resultó ser un manton de merino negro, el cual pertenecía á Felisa García, entregándole la Margarita á María Diego Camus.

Representaba el ministerio fiscal don José Suarez Quirós, que calificó el hecho de hurto, y pidió para la procesada, Margarita Piñera, la pena de dos meses y un día de arresto mayor, y para María Diego la multa de 125 pesetas, como encubridora, y las costas, por iguales partes.

La defensa de Margarita Piñera estaba encomendada al abogado de este colegio señor Zumelzu, que solicitó para su defendida la libre absolucion por no constituir delito, y que, en el caso que existiere, que seria autora del mismo María Diego.

En representacion del señor Bengoa defendía á María Diego D. Antonio San Jurjo, que en un breve discurso solicitó la absolucion de su defendida.

En la segunda seccion se vió la causa seguida contra Ramon Mancebo por haber causado tres heridas á Pedro Puente, hallándose en el pueblo de Cueto divirtiéndose con motivo de haberse librado el procesado de la suerte de soldado.

El ministerio fiscal, representado por don Protasio García Bernardo, pidió para el procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor, indemnizacion y accesorias.

Don Nicolás Maroto era el encargado de la defensa y solicitó para su defendido la pena de un mes y un día de arresto mayor y accesorias.

Pacotilla

TUTILIMUNDI

ESCENA XIX

Representa el interior del cuarto de guardias municipales.

Los periódicos de la localidad salen en tropel y se dirigen á la mera del inspector á revolver los papeles.

- Boletín.* (Traje de hortera).
¿Qué hay de noticias?
- Correo.* (De postillon) ¿A ver?
- Aviso.* (De cocinero)
¿Ha habido algun homicidio?
- Jefe.* Nada.
- Verdad.* (De beata). ¿Ni un suicidio?
- Eco.* ¡Señores! ¿Qué Santander!
- Diario.* (De toga)
¿Ya no hay ni un amante tierno que robe á una chica guapal (De pasiega con cuévano).
Es verdad. ¿Ya no se escapa nadie del hogar paternol
- Boletín.* ¿Cómo ha cambiado la gente...!
- Aviso.* ¿Qué trasformacion de ideas...!
- Voz.* ¡Si ya hasta las chimeneas no arden como antiguamente...!
- Aviso...* ¿Y los cigarros que enfardan de á real? ¡Tabaco inquemable!
- Eco....* ¡D. Lino es el responsable!
- Aviso...* ¿De qué?
- Eco....* De eso; ¡de que no ardan!
- Voz....* No; ¡la centralizacion, plaga que todo lo infesta...!
- Diario...* ¡Es la proteccion funesta!
- Boletín.* ¡El libre-cambio!
- Verdad.* (Regocijándose) ¡Cuestion!
- Boletín.* La prueba está en que sin tino va subiéndolo el Guayaquil.
- Eco....* ¡Subirá hasta el peregil mientras no caiga don Lino...!
- Correo...* ¿Guayaquil? ¡Mi amigo el Czar lo toma de lo mejor!
- Diario...* ¿Qué sabes tú?
- Correo...* Sí, señor.
- ¿No se lo ha visto tomar mi buen amigo Guerrero que fué á Rusia desde Vigo con mi cariñoso amigo el ilustre Regatero?
- Voz....* (Que se habia retirado y vuelve)
¿Noticia de sensacion que acabo de recibir...!
- Aviso...* Vengal La voy á escribir. (Todos sacan las carteras)
- Voz...* ¡El Etna está en erupcion!
- Verdad.* ¡Castigo de Dios! ¡Orad!
- Eco....* ¡No! ¡La mano de don Lino! ¡Si es una calamidad!

- Diario.* No hagais deducciones lelas que el caso no es tan oscuro.
- Correo.* Si es erupcion, me figuro de qué ha sido: ¡De viruelas! Pues de ese mal tan impío murió, sin hallar remedio, un niño de mes y medio que era muy amigo mio!
- Aviso...* Supongo yo que Serrano tambien será amigo tuyo. (Este llama amigo tuyo á todo el género humano.)
- Boletín.* ¿Cuándo bajarán de precio el azúcar y el cacao?
- Eco....* ¿Y cuándo, Jesús loao, caerá don Lino de récio?
- Aviso...* ¿Y cuándo en esta nacion pitillos buenos habrá?
- Voz....* ¿Y cuándo España tendrá la descentralizacion?
- Verdad.* Lo que al mundo trae revuelto es la impiedad.
- Eco.* ¡Desatino!
¿Es el alcalde don Lino, y yo este tema no suelto!
- Diario.* Es el pacto federal!
- Voz.* ¿Es la centralizacion!
- Boletín.* ¿La mala administracion!
- Aviso.* ¿Los cigarrillos de á real!
- Eco.* ¡Tercol!
- Aviso.* Si suelto una piñal...
¿Tú á mí?
- Eco.* Lo dicho.
No des...
Si yo te vuelvo un revés te convierto en garapiñal
- Verdad.* (Poniéndose entre los dos)
¡Paz!
- Voz.* (Idem, empujando á La Verdad)
¡Fuera, cara de ébano!
- Verdad.* (Haciendo la cruz á La Voz)
Dominus liberanós...
- Boletín.* (Interponiéndose)
¡Vamos, señoras!
- Voz.* ¡Rediós,
si no fuera por el cuévano...!
- Verdad.* Impía!
- Voz.* Te he de arañar.
- Verdad.* (Rezando)
Ruega por los pecadores...
- Jefe.* ¡El Telegrafo, señores!
- Todos.* ¡El Telegrafo!
- Diario.* A escuchar.

ESCENA XX

Dichos y el Telegrafo.

- Telegrafo* (Con precipitacion).
Izquierda
alentada
Cristino
palabras.
Giron
mala cara
conducta
Sagasta
asunto
jurídico
escándalos
Cámara
Provincias
labranza
cosechas
escasas.
Madrid
gran jarana.
Curríto
estocada
berrendo
Veragua
notable
barbiana.
Paris
esperanzas
República
salva.
Port-Said
bofetadas
cuestion
eclesiástica.
Gobierno
de España
regido
Sagasta,
en crisis
se halla
profunda
por causa
debate
político;
(Fabra.) (Vase precipitadamente).
- Todos...* ¡En crisis!
- Boletín.* (Marchando). Y hay quien se fie...!
- Eco....* (Id. con júbilo)
¡Me alegro! ¡Llegó la mía...!
- Verdad.* (Id.) Vamos á la sacristía.
- Voz....* (Id. cantando la Marsellesa).
¡Allons enfants de la patrie...!

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 18 (10-15 n.)

El rey ha llegado á Valencia.

Salvo
Torrel
no 32,
á las 6
ena, á
Llego
4, 10 ta
3, 30 de
de la m
las 7, 50
El tr

Para
nistrac
Para
altern
y Horg
Para
admini
Para
de la t
La e
en Gu
llegada

Sant
2 y 4
Asti
la 1, 2
Sant
á las 4
Cespe
y á las
Sant
Bana,
Punt
mazan

Salvo
torrel
no 32,
á las 6
ena, á
Llego
4, 10 ta
3, 30 de
de la m
las 7, 50
El tr

La reina ha salido para la Granja.
Desmiente la alianza entre España y Ale-

Madrid 18 (10 noche).
Bolsa: 233-00.
Amortizable del 4 por 100 interior.. 76-00.
Perpetua del 4 por 100 interior.. 62-50.
Hipotecarios de Cuba.. 00-00.
Sobre París.. 4-92.
Sobre Londres.. 47-25.
Fabra.

Barcelona 18 (5 tarde).
Bolsa: 60-75.
Hispano Colonial.

MOVIMIENTO DE BUQUES

ENTRADOS

Vapor Luchana, 43 ts., c. Ibarra, de Sevilla con 30 pipas aceite oliva á don A. Cortines; 11 id. id. á los señores Fernandez Sanz y compañía; 200 sacos cebada y 1 caja vino á la orden; 200 sacos cebada y 1 caja vino á don E. Lopez; 20 sacos alcega y 4 pipas á don E. Lopez; 10 sacos aceite de oliva á don Ramon Torcida; 30 octavos vino á los señores Cortines; 1 bulto id. á don A. L. Ruanos; 4 id. id. á don Vicente Gonzalez; 4 barriles y 3 cajas id. á don R. Bezanilla; 1 id. alcega á los señores hijos de Gurtubay; 11 bultos vino á don Francisco Lastra; 40 sacos patatas al señor Teran.

Idem Cotelino, 35 ts., c. Arce, de Bermeo con 110 cajas conservas y 2 id. botellas vacías á los señores Illera y compañía; 200 id. conservas y 7 barriles vacíos á la orden.

Marea de hoy.
Pleamar.—A las 4 y 36 minutos.
Bajamar.—A las 10 y 36 minutos.

Servicios varios

Ferrocarril del Norte
Salidas de Santander.—Tren mixto número 30, hasta Torrelavega, á las 7.10 mañana.—Tren expres número 32, á las 10 de la mañana.—Tren mixto número 34, á las 6.15 mañana.—Tren mixto número 36, hasta Barcelona, á las 5.30 de la tarde.
Llegadas á Santander.—Tren expres número 31, á las 4.10 tarde.—Tren mixto número 33, de Barcelona, á las 1.30 de la mañana.—Tren correo número 35, á las 8.50 de la noche.—Tren mixto número 37, de Torrelavega, á las 7.50 de la tarde.
El tren expres lleva coches de 1.ª y 2.ª clase.

Diligencias de la Provincia
Para Asturias, á las 6.30 de la mañana, de la administración del Sr. Horga.
Para Laredo, Castro y Bilbao, á las 6 de la mañana, alternando en las administraciones de los Sres. Catalan y Horga.
Para Santoña, á las 2 de la tarde, alternando en las administraciones de los Sres. Quintana y Catalan.
Para todos los puntos de la costa hasta Bilbao, á las 3 de la tarde, de la administración del Sr. Catalan.
La empresa de coches «La Verdad» tiene combinacion en Guarnizo para Villacarriedo y Selaya á las horas de llegada de los trenes.

Vapores de La Corconera
Santander al Astillero, á las 6.30, 8.45 y 12 mañana, y 4 de la tarde, y á las 7.30 id. discrecional.
Astillero á Santander, á las 6.15, 8 y 10 mañana, y á las 1, 2.45 y 7 de la tarde.
Santander al Cespodon, á las 6.30 y 8.45 mañana, y á las 4 de la tarde.
Cespodon á Santander, á las 6, 7.45 y 9.30 mañana, y á las 5 de la tarde.
Santander á Pedreña y Puntal, á las 6, 8 y 11.30 mañana, y á las 2 y 3.30 de la tarde.
Puntal y Pedreña á Santander, á las 6.45, 9 y 12.15 mañana, 2.45 y 5 de la tarde, y á las 6 id. los domingos.

In Extremis.—Córdoba, R. A., 28 de Enero de 1878.—Sres. Lanman y Kemp. Nueva-York.—Muy señores míos, No tengo palabras con que expresar á ustedes mi agradecimiento por el importante servicio que me han prestado con su Aceite de Hígado de Bacalao.
Hacia dos años que padecía de una enfermedad al pulmón, habiendo sido todos los esfuerzos del Dr. D. Francisco Pelonti Olmedo, completamente inútiles, sin conseguir mejoría ninguna, me resolví á hacer una junta de facultativos compuesta de los Doctores Roque del Funes, Arsenio Leyba, José de Allende, Félix de la Sarría y Emiliano García, quienes resolvieron, como una prueba, administrarme el Aceite de Hígado de Bacalao con el Pectoral de Anacahuita. Tres meses lo he tomado solamente, y hoy me encuentro completamente bueno y robusto.
Me es grato suscribirme de Vds. repitiendo mis agradecimientos affmo. y SS., Guillermo de Moyano.
De venta en las principales farmacias y droguerías.
Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, Sres. Vicente Otrera y Compañía, en Barcelona. 77

Útil para todos
Sr. D. Mario Lechaux.—Muy señor mío: Es mi deseo se sirva V. recibir este testimonio escrito de mi agradecimiento por el inmenso provecho que me ha proporcionado su ROB LECHAUX.
Atacada desde algunos años por una horrosa llaga que me llegó á invadir la cara entera, en vano habia echado mano al fin de remedios de toda clase que los médicos me prescribían. Por nada se conseguía mejora; al contrario, el mal se iba agravando cada día más, llegando al penosísimo extremo de hacerme objeto de repulsion para todos y aun para mí misma. Ninguno consentia acercármese; afrenta me daba salir del hogar ni siquiera para asuntos de precisa urgencia por no mover á espanto y sobresalto á los que hubiesen reparado en mi estado.
Por casualidad, hace algunas semanas, oí que hablaban de su ROB LECHAUX con elogios sobre su maravillosa eficacia, y para que no se me pudiera tachar de descreída ó floja, quise ensayar ese medicamento.
¡Cuánta es hoy mi dicha de haberlo conocido!... En solo un mes de usarlo ya estoy completamente curada: desaparecieron llagas y costras, y tengo hoy el cutis de la cara limpio y sano como otra persona cualquiera. A no ser por algún vestigio, efecto de la cicatrizacion de las partes más profundas, nadie diría que he tenido tal enfermedad.
Esta cura, que me llena de alegría, causa la admiracion de cuantos me conocen.—Viuda Carrere.—Calle Arnaud-Miqueu, 2.—Bordeaux 15 Diciembre 1878.
Vista y aprobada la firma de la viuda Carrere puesta encima.—El Comisario de policía, Lafabregue.—Bordeaux 15 Diciembre 1878.

Los nombres que siguen á continuación son de personas que han visto y conocido mi enfermedad y por vía comprobativa han firmado al pie de mi escrito:
La viuda Carrere es mi inquilina desde quince años. Van siete u ocho fué cogida de un mal, inexplicable para mí, que le puso la cara á modo de una horrosa llaga. Hace un mes desapareció ese mal completamente y yo lo extrañé. Preguntada sobre la medicacion que ha seguido, me contestó que el ROB LECHAUX solo ha operado su cura, de lo que doy fé.—P. P. de Mr. Leo du Foussat, el Administrador, Germá.—Bordeaux 20 Diciembre 1878.
La señora Viuda Carrere es conocida de mí de más de diez años, y afirmo que lo que va expresado arriba es conforme á la verdad.—Duprat.—Calle de los Tres-Candeleros, 10.—Bordeaux 20 Diciembre 1878.
Con suma satisfaccion reconozco la cura de la Viuda Carrere, á quien por muchos años he visto sumida en sus tristísimas dolencias.—Feraud.—Calle del Cancera, 43. (Véase el anuncio en 4.ª plana.)

Cante flamenco
El cuadro que venia actuando en el CAFÉ DEL PUENTE, ha sido reforzado con el afamado bailarín Joaquín, llamado EL FEITO, y su esposa. 3—1

SIN RIVAL
Planchadora y costurera para su casa y para fuera. Calle de Búrgos, núm. 4, 3.º, derecha. 4 a 1

SEMILLAS
Tanto de flores como de hortalizas y forrajes, se venden de superiores clases en el Muelle, número 9. También hay magníficos plantones de espárragos de 2 y 3 años, de las incomparables clases que se producen en el Sardinero.

LA NEW-YORK
Compañía mútua de seguros sobre la vida.
Fundada en 1845
Esta importante compañía es la única en España que no tiene accionistas, y, por consiguiente, la sola, cuyo fondo de garantía pertenece exclusivamente á los asegurados.
Además, reparte entre los mismos la totalidad de los beneficios todos los años.

	Pesetas.
Fondo de garantía en 31 de Diciembre de 1882.	263.273.057
Ingresos realizados durante el año de id.	61.934.222
Beneficios distribuidos en idem.	12.629.167
Capital asegurado en idem.	214.169.507

Total de los beneficios distribuidos desde su fundacion. 113.010.610

Seguros
Para casos de vida y muerte, dotes, capitales para menores y para viudas, pólizas para garantir débitos, préstamos y operaciones comerciales, rentas vitalicias, pensiones y seguros sobre dos ó más personas ó asociaciones.
Direcciones generales en New-York y Paris. Sucursales en todas las capitales de Europa y América.
Sucursal en España, autorizada por Real orden. Director Juan B. Trigueros, calle de Sevilla, núm. 16, Madrid, donde podrán dirigirse para informes y prospectos, ó al agente de la compañía en esta provincia don Enrique Hévia, calle de la Blanca, núm. 14, bajo.

SE VENDE
una partida de nogal superior á precio arreglado. Darán razon Ruamayor, 33, piso 1.º 6—1

BING Y LOMBERA
SIN FIADOR
Máquinas de coser de todos sistemas y modelos, camisas inglesas y de Victoria, colchones de muelles de tela y hierro.
A 10 reales semanales.
10 por 100 de descuento al contado.
Hilos, sedas, agujas, aceite y piezas sueltas.
Santander, Blanca, 38.

VILLA DE MADRID
12—BLANCA—12
Se acaba de recibir un bonito surtido en joyeros y bisutería fina con souvenirs y vistas marítimas.
Variado surtido en juguetes.
Globos aerostáticos y de iluminacion. Sa

MÁQUINAS PARA COSER
DE
La Compañía Fabril "SINGER"
13—BLANCA—13
SANTANDER

Además de los modelos conocidos hasta hoy esta Compañía ha puesto á la venta nuevas máquinas industriales y para familias que, por su especial mecanismo, carecen completamente de ruido y hacen con perfeccion el trabajo en toda clase de telas, paños y cueros.
Desconfiese de los falsificadores que sorprenden al público con nuestro crédito, y para evitar ser engañados comprar solamente en el depósito de

La Compañía Fabril "SINGER"
13—Blanca—13
SANTANDER.
A plazos: diez reales semanales.
Al contado: diez por ciento de rebaja.

LA ZARAGOZANA
En la acreditada casa de huéspedes de La Zaragozana, sita en el Sardinero, se han introducido notables reformas.
El precio del hospedaje en este establecimiento continúa siendo tan económico como en años anteriores, y el esmerado trato es la mejor recomendacion que ofrece al público.

OJO Y NO EQUIVOCARSE
La entrada á la antigua casa de préstamos y almoneda de ropas y alhajas de la calle de la Blanca, núm. 15, está por la casa donde están la máquinas de coser de «Singer»
Blanca, núm. 13, piso 2.º a

ANUNCIO
En el despacho de carnes frescas de don Vicente Campos, plaza de la Pescadería, se vende carnero superior de Castilla á precios convencionales.

TERMAS DE LA HERMIDA
Estas aguas, las más termales de España, ricas en cloruro de sodio, contienen entre sus principales mineralizadores una notable cantidad de lodo, son un verdadero prodigio para la curacion segura y pronta de las afecciones gotosas y reumáticas con tal eficacia, que á ellas concurren infinidad de enfermos que no habian obtenido alivio alguno, ó muy escaso, en otros establecimientos.
Los períodos segundo y tercero de sífilis, rebeldes siempre á toda medicacion, se curan en estas aguas, que ya de antiguo eran conocidas y aplicadas, á pesar de no contar en aquella época con los medios balnearios, apropiados como los que hoy existen en el suntuoso establecimiento inaugurado este año.
Como clorurado-sódicas iodadas reemplazan con ventaja á los baños de mar en aquellas terribles dolencias dependientes del escrofulismo y raquitismo, observándose en la estadística de los enfermos que concurren curaciones que sorprenden, de parálisis infantiles y tumores articulares de esos que la Medicina tiene por incurables.
Los médicos si quieren aplicar una medicacion activa y poderosa no se olviden de las **Termas de la Hermida** y les aseguramos que han de quedar satisfechos viendo á sus clientes regresar sin molestias ó muy aliviados á sus casas despues de haber pasado una temporada grata en este país pintoresco de Santander, á la falda de los renombrados Picos de Europa, en donde la naturaleza colocó al lado de tanta grandeza, tan portentoso como abundante manantial, verdadera riqueza del país. El viaje se hace cómodamente hasta Torrelavega en el tren, y desde allí al establecimiento salen dos coches diariamente.
Temporada oficial desde 1.º de Junio á 30 de Setiembre. A S

La Cruz Blanca
FÁBRICA DE CERVEZAS DE EXPORTACION
Bebidas gaseosas y hielo artificial.
PROVEEDORA DE LA REAL CASA
Medalla de Oro
EN LA
EXPOSICION UNIVERSAL VINÍCOLA
DE
BURDEOS 1882
Única fábrica del legítimo
Doble Bock.—Cerveza Imperial.
Limonadas y naranjadas gaseosas.
Cerveza de Mesa para las comidas, á 3.50 pesetas docena de botellas grandes.
Grog americano y Agua de Seltz.
Precios del hielo artificial
Un panal (peso de 8 á 9 kilos). pesetas. 1.50
Medio id. 1.00
Hielo para Cafés, á precios convencionales.
Depósito al por menor en el Café Suizo.
En el Sardinero, en el Chalet. jd

GRAN BAZAR
DE
SAN FRANCISCO
DE
JOSÉ UBIERNA
FRENTE A LA IGLESIA
SANTANDER
En este acreditado establecimiento, además del variado surtido de toda clase de artículos de última novedad en el ramo de quincalla y bisutería, anuncio mis favorecedores que he recibido
CAMAS DE HIERRO
Y COLCHONES DE MUELLES
DE TODAS CLASES Y PRECIOS
á 10 reales semanales
SIN GARANTIA
Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA,
calle de San Francisco, núm. 29. Santander.—1883.

127
hacia los perros, aumentaba más aun la naciente simpatía del castellano hácia su huésped; por eso contestó cordialmente:
—El castillo de Henferester está á vuestras órdenes, señor marqués; solo desearia poderos ofrecer mejor hospitalidad.
—Sois harto descontentadizo, baron. Si me conocierais mejor, veriais que no podia haberla más adecuada á mis gustos. ¡A la mesa, baron! Y marqués se aproximó al fuego.
Letoriere habia sufrido una trasfiguracion completa, moral y física. El jóven á quien aplaudieron en el teatro por la elegancia superlativa de su figura, por la gracia y atractivos de que le dotaba la naturaleza, llevaba á la sazón un traje de viejo, azul, con un cuello de terciopelo que habia sido encarnado, con botas grandes no muy fuertes, no menos llenas de lodo que las del baron alemán, y con las mismas colosales espinillas. Una cinta de cuero sujetaba sus cabellos, y esta vez no llevaban ni señal de polvos, y espinillas estaban bastante larga, y la delicada blanda de sus manos desaparecia bajo una ligera tintura de hollín que las hacia aparecer tan curtidas como las del castellano. Todo, en fin, habia va-

126
¡Venga esa mano, baron! ¡Por San Huberto, nuestro patron comun, que sois un valiente cazador de la antigua Alemania!... Me lo habian dicho, y ahora estoy seguro de ello...
—Caballero, ¿podré saber á quién tengo el honor de hablar? preguntó el baron cada vez más sorprendido al ver los modales desenvueltos del marqués.
—Es muyjusto, baron. Me llamo el marqués de Letoriere, vengo para hablaros de mi pleito. Pero como es preciso ver claro en ese caos más negro que el infierno, y ahora es de noche, esperraremos al dia... es decir, á mañana por la mañana, para hablar de él... Ahora á la mesa, á la mesa, puesto que me he convidado sin ceremonias; excusad la rudeza de mis modales, porque soy un hijo de los bosques.
El castellano permanecia estupefacto; esperaba ver á un petimetre relamido, lleno de pretensiones y perfumes, delicado y tan ignorante en montería como un tendero de Leipsich, y hallaba á un jóven alegre, esbelto, que parecia ser un cazador inteligente, y cuyo traje podia competir en desaliño.
Hallábase el baron casi preispuesto en favor de Letoriere. La admiracion que este manifestara

123
CAPÍTULO XI.
La cena.
Muy al contrario de lo que el castellano se habia figurado, Letoriere se apeó de su caballo en lugar de verificarlo de una silla de posta, y lo abandonó á los cuidados del postillon.
El señor de Henferester conocia demasiado bien los deberes de su posicion social, para resolverse á hacer una mala acogida á un noble que iba á solicitar sus buenos oficios. Por otra parte, Letoriere le pareció mucho menos delicado y muelle de lo que habia creído, pues necesitábase, en verdad, cierta energía para andar quince leguas en un caballo de posta, en medio de la noche, y con un tiempo horroroso.
Cuando el marqués hubo entrado, le faltó muy poco para caer sofocado por la atmósfera sustancial de que ya hemos hablado, á lo que se agregaba además, por vía de apéndice, un nauseabundo olor perruno, causado por la presencia de la infernal trailla. Al oír la voz del extranjero, todos los perros empezaron á ladrar con admirable uniformidad.

